

SECTION DE LA MOSELLE

Compte-Rendu du CDAS (Comité Départemental Action Sociale) du 07-03-2017

La restauration, le sujet d'actualité de l'Action sociale!

En ouverture de la réunion, FO a rappelé la demande forte d'une restauration collective sur place pour les agents de l'INSEE à Metz dans le cadre du futur déménagement dans le bâtiment de l'Ancienne Gare (à suivre) .

→ Note d'orientations ministérielles 2017

Comme mentionné dans cette note, la population des bénéficiaires actifs est passée de 174 700 à 144 000 entre 2009 et 2015 dans notre Ministère

Pour FO, la réalité des services est bien là avec 30 700 agents en moins sur 6 ans.

2 axes majeurs :

- -l'amélioration de la qualité de vie au travail et de l'articulation entre vie professionnelle et vie privée.
- -le soutien aux agents actifs ou retraités les plus fragiles.

Les aides à la parentalité (mise à disposition de berceaux dans les crèches, CESU pour les 6-12 ans mis en place en 2015) répondent à réel besoin des agents .

Une réflexion va être menée également en Moselle sur des dispositifs nouveaux (aide aux devoirs, aide au permis de conduire, coupons sport) pour répondre aux attentes des parents.

> Restauration

La restauration collective est un point prioritaire de l'action sociale.

77 % des agents ont accès à la restauration collective

33 % bénéficient des titres-restaurant

Baisse du nombre de titres-restaurant en lien direct avec la baisse des effectifs.

Baisse également de la fréquentation des cantines, les habitudes alimentaires ayant changé.

En Moselle, un état des lieux a été souhaité par le Directeur sur les 2 restaurants de Metz avec un objectif de fusion, qui est en fait la création d'une nouvelle association courant 2018 Un groupe de travail a été mis en place pour mener ces réflexions.

L'exemple du département des Yvelines (création d'une seule association départementale pour tous les restaurants, avec prise en charge par un seul prestataire) servira de point d'appui.

En Moselle, Forbach, St Avold, Sarreguemines et Sarrebourg servent moins de 10 repas par jour. Avec en particulier le site de Sarreguemines qui a des difficultés à assurer les fonctions dévolues à l'association.

FO a évoqué l'arrivée sur le site de Sarreguemines des agents de la Trésorerie et de la Recette des Finances

Le projet est dans les cartons, mais rien n'est arrêté selon la réponse de la Direction

Sur la <u>dématérialisation des titres- restaurant</u>, FO a souligné avec force (exemples à l'appui) les difficultés d'utilisation de la carte APETIZ (Adhésion des commerçants ou pas, exclusion de certains produits alimentaires, minimum de 10€ d'achat demandé par le commerçant....)

L'administration a répondu faire le point sur ce sujet.

Suite à l'annonce du 26 janvier dernier (<u>voir encadré ci-dessous</u>) <u>FO a demandé des précisions sur son application effective</u>. Pas d'information de la Direction sur ce sujet . A suivre

A l'occasion du CIAS (Comité interministériel de l'Action Sociale) du Jeudi 26 janvier, la Ministre de la Fonction Publique a (enfin) indiqué que le réajustement, depuis longtemps réclamé, de la PIM (prime inter-ministérielle) restauration (IM 466 actuellement), serait effectif dans les semaines à venir, la proposition étant en attente de validation.

Cette réévaluation serait appliquée sur 3 ans et applicable à compter de la signature de la circulaire.

Revendication de longue date de FO Finances, cette mesure devenait une urgence après la publication des nouvelles grilles indiciaires.

> Soutien aux agents les plus en difficulté.

FO a souligné son attachement à cet axe fort de notre action sociale en Moselle et a demandé que le budget 2017 soit abondé dans ce sens en cas de besoin supplémentaire en cours d'année (psychologue, amitié finances).

Nouveauté pour 2017 :le budget CESF (Conseillère en Economie Sociale et Familiale) est une dotation régionale en lien direct avec les assistantes sociales.

→ Répartition des crédits d'actions locales 2017

Le budget est de 59 520€ pour 2017 pour la Moselle.

➤ Arbre de Noël: 30 120€

Il se tiendra au Kinépolis à Metz le dimanche 3 décembre 2017 à 14h (séance de cinéma) Le choix de la séance au Kinepolis permet une organisation simplifiée.

Résultat de l'enquête de satisfaction de l'arbre de Noël 2016 :

48 % des familles ont répondu à l'enquête

71 % sont satisfaites ou très satisfaites par le spectacle

59 % des familles préfèrent un film au Kinépolis

Distribution d'un chèque cadeau de 20€ à tous les enfants de 0 à 14 ans (années de naissance 2003 à 2017). A la fin des séances une collation est prévue sur place .

> Sorties :19 950€

3 sorties familles seront proposées, dont 2 sorties actifs et retraités . Week-end à Gérardmer (actifs) 1 et 2 avril 2017 Théâtre de Bussang (actifs et retraités) 30 juillet 2017

Theatre de Bussang (actifs et retraites) 30 juillet 201/

Europa Park (actifs et retraités) 21 octobre 2017

➤ Goûter des retraités :550€

13 juin 2017 moment toujours très apprécié 113 inscrits

➤ Amitié Finances – actions de solidarité :500€

Geste de solidarité en faveur des agents les plus fragiles. (envoi de fleurs ou de chocolats)

➤ Psychologues :2910€

2 psychologues sur les secteurs de Metz et Sarreguemines.

> Santé Publique :2800€

4 actions bien-être au travail animées par un kinésithérapeute les 23 mars 2017, 1er juin 2017 12 septembre 2017 et 26 septembre 2017 (séances très appréciées des collègues)

➤ Rencontre découverte de Metz réservée aux nouveaux agents : 500€ fin septembre /début octobre 2017 .